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平成26年10月20日

　　　平成25年度まちづくりふれあいトークで
　　　出された質問や要望の対応状況について

【朝日丘地区】

氷　　見　　市
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1035 防災 防災情報について、テレビ報道等では
「発表」と表現、氷見市からは「発令」と
表現している。違いは何か。

市は気象庁から送られてくる表現「発表」をそのまま引用していま
す。いずれも同様の意味です。氷見市が「発令」を使う場合は、避
難勧告等の命令的要素が強い場合に法令に基づき使うもので
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1036 防災 防災行政無線が運用されたが、場所に
よっては聞き取りにくい。危機情報ごと
にサイレンの種類を決めておくなどの
工夫をしてみてはどうか。

緊急指示速報、津波速報、気象速報ごとにチャイムの種類は違い
ます。無線の聞こえ方は、気象条件等に左右されるため、改善に
向けて試行錯誤しています。また、非常時の案内は無線だけでな
く、市のホームページや能越ケーブルネットの０９２チャンネル、
メール配信など、複数の手段で提供するので併せて確認してくだ
さい。また分からなければ直接、地域協働課に確認していただきた
いと思います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

広報H25.11月号にサイレンパター
ンを掲載しました。
防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1037 防災 先日、誤報ではあったものの緊急地震
速報が発令された。しかし、とっさに次
の行動に移ることができなかった。地域
防災訓練は、現在３～４年に１回の期
間で実施しているが、この頻度では不
十分である。訓練内容も現実味が無
い。

４年に１回の訓練のほか、自主防災会独自の訓練を年１回、その
他、理想的には集落単位・自治会単位の実施が望ましいと考えま
す。富山県自主防災アドバイザーの派遣などを活用しながら、各
地域の積極的な取り組みをお願いします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市では、訓練の支援を行いますの
で、是非各地域で取り組んでいた
だきたいと思います。

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1038 防災 緊急時の市から各校区・団体に至るま
での連絡網について。

防災行政無線など複数の手段により市民の皆様に情報を伝えま
す。地域の各種団体への連絡については、自主防災会や自治会
への連絡を中心に今後検討し、しっかりとした伝達体制を作りたい
と思います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

原則的には、防災行政無線で対
応します。緊急時の、地区への連
絡は自主防災会長への連絡で調
整したいと考えています。

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1039 公共施
設跡地

旧市民病院跡地など、有効利用しなけ
ればいけない。跡地をどうするか先に
考えておくべきではないか。

本川市政は熟慮型です。今年度は市庁舎移転と漁業交流施設の
ことだけに取り組みます。市庁舎跡地利用の計画も、市民公募委
員を交えて２年間でじっくりと結論を出します。また、市民会館につ
いても、近いうちに耐震診断の中間報告があり、その結果次第で
は空地になる可能性もあります。各跡地を連動させた利用方法に
ついて、４０年先の氷見に何が必要なのかを考えながら検討しま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

先ずは将来を見据えた自然体のま
ちづくりの指針となるグランドデザイ
ンを検討します。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1040 公共施
設跡地

旧朝日丘小学校跡地の利活用につい
て。また、今後の管理方法（草刈り）に
ついて。１０月からの多目的教室の学
童保育利用について。

旧体育館、グラウンドは、南部プラザやスポーツ少年団、氷見高校
部活が利用しています。まだ利用可能な時間帯があるので、利用
希望があれば問い合わせてください。草刈りは、現在使用している
団体にも協力して頂いていますが、追いつかない状態であるの
で、今後、草刈り費用を確保するなどして対応してまいります。学
童保育は、多目的教室棟の１階を２部屋に区切り活用します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成26年度から、旧朝日丘小学校
跡地の草刈り費用を予算計上し、
利用している団体と協力し管理し
ています。また、多目的教室は氷
見市福祉課が、学童保育のために
改修工事を行いました。

学校教育課
総務企画担当
74-8213

会場 1041 地域要
望

市民の様々な要望、相談についての窓
口を一元化し、即対応できるような体制
づくりを。

要望については、協働・防災デザイン課を一括の窓口として受け
付け、必要に応じ各課に割り振るなど、地域からの要望に対する
新しいシステム構築に向け現在検討しています。今、自治振興委
員の労力の多くが、細かい修繕等の要望に費やされ、今後も同様
に繰り返されていくのでは芸がなく、今後は一度指摘頂いた要望
をデータベース化し一目でわかるようにします。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

現在、協働・防災デザイン課で要
望窓口を一括で受けております。

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
市民協働・ファ
シリテーション担
当
74-8013

会場 1042 総務 市民憲章の趣旨は何か。
目標であるなら、定期的に進捗状況等
について一定の評価をしていく必要が
あるのではないか。

市民と一緒に目指していく目標を示したものと理解しています。
市民憲章が目指す目標は、市民一人ひとりの心の中で心がけて
行動していただきたいという趣旨のものです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民への啓発を行い憲章に沿った
市民、行政等の活動を推進しま
す。

総務課
総務・情報公開
担当
74-8024
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1043 交通 北陸新幹線開業を控えている。合わせ
て氷見線・城端線の直結（直通化）がで
きないか。氷見線の存続について。

城端線・氷見線活性化推進協議会で協議しています。試算では２
５億円以上の経費が見込まれています。費用対効果という話もあり
ますが、氷見線の存在価値を高めていくためにも直通化は大きな
検討課題であり、関係機関に強く働きかけていきます。新幹線開
業後も氷見線はＪＲ西日本の運営となりますが、利用者が大幅に減
少すれば方針が変更されることもあり得るので、氷見線の利用促
進を図ります。市民の皆様も、ぜひ氷見線の利用をお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

会場 1044 交通 氷見市高齢者運転免許自主返納事業
の運転経歴証明書について住所変更
があった場合の手続きは。

運転免許証と同じで、警察署への届出が必要です。 ■可能
　 ■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
交通・防犯担当
74-8068

会場 1045 商店街 商店街のアーケードの維持管理につい
て、一層の助成支援をお願いしたい。

大規模な設置については１／２を、修繕については上限を３００万
円とし負担額の１／５を助成しています。その他、電気代の一部助
成や国道占用料の免除手続きなどにも協力しています。
湊川から北側の商店街でハットリくんロードの整備が進んでいま
す。今年度中には、南の商店街に怪物くんのモニュメント設置を計
画しています。今後この地域は、街中を歩きたいと思わせる雰囲気
が出てくる地域なので、アーケードについては、継続して設置をお
願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

事業計画をお聞きし、対応したいと
思いますが、現在の支援内容で協
力していきたいと思っております。

商工・定住・都
市のデザイン課
定住・空き家対
策・中心市街地
担当
74-8075

会場 1046 市街地
振興

市庁舎、市民病院、海鮮館等、次々と
市の主要施設が街から移転する。ま
た、ひみまつりも別会場となった。もっと
街中のことを考えてもらいたい。

街の中心にあるから中心市街地なのではなく、市政の中心に自分
達がいるという気構えがあるから中心市街地だという考え方を商店
街や街の住民に持ってもらいたい。今後も市民会館の移転や、氷
見駅周辺、商店街の作り直しといった議論も始まろうとしています
が、地域の魅力を高めるといった議論にしていきたい。施設やイベ
ントが移ったかもしれないが、文化を育んでいく力、可能性が朝日
丘地区にあります。皆さんと成熟したまちづくりを目指していきま
す。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1047 道路 氷見駅から、朝日丘小学校、ふれスポ
へと続く歩道の車止めが所々破損して
いる。低コストで管理しやすいものにす
るなどの対応が必要。

ご意見を踏まえ、今後の事業実施に当たっては、検討してまいりま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 1048 道路 湊川の歩道が、桜の木の根が原因なの
か、何箇所かカラー舗装が浮いてい
る。地域と相談しながら桜の保護と歩道
機能の維持のどちらを優先していくか
など検討することが大事である。

道道路の陥没など、緊急な事由については迅速に対応していきま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

桜の根が原因で歩道が壊れた時
に対応していきます。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1049 道路・
土木

街路リフレッシュ整備計画指定を受け
ていない町内会の道路・側溝などの整
備について

道路空間整備事業等により、必要性の高い箇所から順次整備して
いきたい。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 1050 土木 湊川の護岸に仕切り板が無い。堤防と
しては機能的に不安なので設置を検討
できないか。

湊川は県管理のため、県担当課に報告する。今後とも何かお気づ
きのことがあればご連絡いただきたい。すぐに現地を確認し対応す
る。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

ご意見については、湊川の管理者
である富山県に連絡しました。

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 1051 道路 旧海鮮館には未だに「道の駅氷見」と
いう名板が残っている。その他にも、旧
朝日丘小学校もそうなので、早期に撤
去したほうが良いのでは。

現地を確認し、再利用や撤去など順次進めます。 ■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

現地を確認し、再利用や撤去など
順次進めます。

漁業交流施設
整備推進室
74-8018
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1052 都市整
備

氷見駅周辺の整備計画について 平成２６年度の北陸新幹線開業に併せて再整備します。平成２５
年度には駅北緑地、駅北駐輪場の解体工事を予定。その他に
は、２箇所クランクの改良、トイレ改築、キャノピー（ひさし）の設置を
計画しています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成２３年度から県道整備と調整し
ながら進めています。
　
新たにＪＲ用地を加え、再度設計を
進めています。県道整備と調整し
ながら、平成２７年度内の完成を目
指します。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1053 都市整
備

駅前のトイレにトイレットペーパーが無
い。冬場になると、駅前の除雪がなされ
ていない。

現在のトイレはＪＲ所有で、管理もＪＲが行っています。新しく作るトイ
レは市が作るので、管理も市が行ないます。
【追加回答】駅前の除雪については、キャノピーの設置などにより
改善されるものと考えます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1054 都市整
備

公衆トイレが各所に設置されているが、
センサーの故障等がみられる。定期的
な点検が行えるよう専門部署を検討な
ど。

週２回の清掃業務を業者に委託しており、故障等があれば報告す
ることになっているが、滞在時間が短いので、清掃時にセンサーが
故障していなければ次回までわからない状況です。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

故障を発見したときは市に連絡を
お願いします。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

会場 1055 公共施
設跡地

市民会館や教育文化センターの今後
について教えてもらいたい。

昭和３８年の開館、平成１７年度には施設の改修を行っているが、
施設の老朽化が進んでおり、耐震診断の結果を待って今後のあり
方について検討する。教育文化センターは、新市庁舎へ教育委
員会が移転することが決まっています。しかし、図書館、博物館、
中央公民館、教育総合センターはそのまま残ります。３階部分の
空きスペースについては、有効活用について今後検討します。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民会館については耐震診断で、
補強性能の不足と判断され、本年
１２月で利用を当面の間停止しま
す。
今後、将来的な市民会館のあり方
も含めて市民とともに検討していき
ます。

生涯学習・ス
ポーツ課
生涯学習・文化
担当
74-8215
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4004 防災 ・防災行政無線の音声不明瞭について
本地区では、防災行政無線の拡声器
が３カ所に設置されているが、いずれも
音声が不明瞭との意見が多い。参議員
選挙期間中のことだが、女性の声は不
明瞭だったが、男性の声は明瞭であっ
た。ここらあたりにヒントが隠されている
と思うので、この事実を参考に改善策を
早急に検討すべきである。音声が不明
瞭では、防災行政無線が無意味になっ
てしまう。ふれあいトークでは、サイレン
の信号化のことを言っていたが、防災
行政無線の使命を全く理解していない
と思った。

ご指摘のとおり、機械で合成された女性の音声よりも、職員が直接
放送した方が聞き取りやすいことがわかりました。また、言葉と言葉
の間隔を十分に空け、ゆっくりとしゃべることによって随分聞き取り
やすくなることなどがわかりました。
９月６日から本格的な運用開始となりますが、これらの改善点を踏
まえ運営していくとともに、防災行政無線による情報伝達の重要性
を常に念頭に置き、運用後も必要な改善に取り組んでまいります。
しかしながら、この防災行政無線は、音声の到達が気象条件に
よって大きく左右されますので、あらゆる気象条件の下で、室内に
いる全ての方に音声が到達するような状況にすることは、現実的に
難しいと考えております。
このことから、気象警報や災害対策などの非常時の案内には、防
災行政無線だけではなく、市のホームページ、能越ケーブルネット
の０９２チャンネル、緊急速報メールなど多様な伝達手段で情報を
提供してまいります。これら情報伝達の方法がいろいろあるというこ
とを市民にわかりやすく伝えることが、万一の備えとして極めて重
要であると認識しており、今後、啓発にも努めてまいりたいと考えて
おります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

前後 4005 防災 ・防災行政無線の音声到達困難地域
の実態把握について
本地区の北部方面では、音声が小さく
聞き取りにくいとの意見が出ている。早
急に音声到達困難地域の実態調査を
行い、善処していただきたい。

今回の整備にあたり、市内全域に亘り音声到達試験を実施してお
り、朝日丘地区については、到達困難場所の報告は受けておりま
せんでしたが、早急に実態を確認させていただきたいと考えており
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

七軒町で放送の音達テストを実施
しましたが、特に問題はありません
でした。

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4006 防災 ・曖昧な指定避難場所の抹消について
本地区内の指定避難場所として、防災
マップには、各種寺院や公園のほか、
日吉神社、氷見商工会館、南大町保
育園、教育文化センター、市民会館、
氷見農業会館、伊勢玉神社、上伊勢
保育園などが記されている。これらの建
築物には、新耐震基準が適用される昭
和５６年６月以前に建てられたものが多
く含まれており、避難場所としての安全
性に疑問をもつ者が多い。
また、神社には大地震時に、倒壊の恐
れが心配な石造物が多く、はたして避
難場所として適切なのか懸念する声が
聞かれる。
指定避難場所として曖昧な建物は、指
定から外すべきだと思うが、その見解を
お伺いしたい。

　避難場所として安全性が確保されていること、また、避難所が一
定期間滞在するための最低限の生活環境を満たしていることは、
市民の円滑で安全な避難を確保する上で非常に大切なポイントで
あり、市としてもふさわしくない避難場所が無いか点検すべきと考
えております。
　本年６月に改正された災害対策基本法には、避難場所等の指定
について新たな規定が加えられ、今後、国から避難場所等の指定
基準が新たに示されることになっておりますので、これを踏まえ、本
市の避難場所が新基準に適合しているかどうか点検を進めてまい
ります。指定にあたっては、地域の実情を把握している地域の皆様
と協議させていただき進めてまいりますので、ご協力のほどよろしく
お願いいたします。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

前後 4007 都市整
備

・駅北緑地の利活用について
通行者の休憩場所となるよう、次のよう
に改善したら良いと思います。
１ 現在の背が高くなった公園周辺のド
ウダンツツジを撤去する。その代わりに
背の低い花木を植え、公園の中を外部
から見通せるようにする。現在は、公園
内部を見通せる状況になく、防犯上、
好ましくないと思われます。

ご指摘の通り、現在は外から中は見えず、防犯上好ましくない状態
です。
今回の再整備に当たり、緑地周りは低木のみを植え、外からすっき
りと中が見えるように計画しております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

駅前周辺整備の工事と連携を図
り、工事を実施する予定です。

座談会により得た皆さんの意見を
設計に反映させていきたいと考え
ています。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

前後 4008 都市整
備

２ 次に、日陰となるような大きな藤棚
（白色、紫色）を新たに設置し、その中
央には、風雨に強いストーンテーブル、
椅子を配備する。

日陰は必要と考えておりますが、高木による木陰も１つの考えであ
り、設置費等を考慮して計画していきます。ただ、緑地の面積が小
さいので、テーブルまでの設置は考えておりません。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

座談会により得た皆さんの意見を
設計に反映させていきたいと考え
ています。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

前後 4009 都市整
備

３ 夏場の散歩は、どうしても水が恋しく
なりますので、水飲み場と木々への散
水用の給水栓を設置します。設置費と
維持管理費に余裕があればですが、
泉水を設ければ、一層、素敵なミニ公
園になると思います。

現在も水飲み場が設置されており、再整備後も、水飲み用、散水
用として設置する計画となっております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

座談会により得た皆さんの意見を
設計に反映させていきたいと考え
ています。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078


